

REDACCIÓN

Augusto, 11, 4.

ADMINISTRACIÓN

Nuestra Señora del Carmen, 3, 2.º

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Tarragona, trimestre ptas. 4.00
 España, trimestre » 4.50
 Unión postal, un año » 36.00
 Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Pago anticipado.

FRANQUEO
CONCERTADO

La Cruz

DIARIO CATÓLICO

COLABORACIÓN

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él.
 Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o el castellano.
 Sin concisión no hay periodismo posible.
 No se devuelven los originales aunque no se publiquen.
 La correspondencia literaria al Director.
 La económica al Administrador.

Congreso litúrgico de Montserrat

Día 8 de julio.

Después de la lectura del notabilísimo trabajo del Canónigo de Tarragona, Dr. Gomá, subió a la tribuna de los conferenciantes, para leer su disertación sobre «El prólogo de la misa», el Canónigo de Barcelona doctor Baranera, quien tradujo varios trozos, para poner de manifiesto las disposiciones en que el sacerdote debe hallarse para celebrar el santo sacrificio de la misa. Intercaló en su breve razonamiento, pues su delicado estado de salud no le permitía esforzarse hablando más tiempo, un ejemplo de los Kyries, del Tropario de San Albano, tomados de un código del Museo Británico del siglo X.

El Dr. D. Federico Clascá, del Instituto de Estudios Catalanes, describió el «Ofertorio de la misa», mostrando la belleza del texto litúrgico, que tradujo con grandiosidad y dulce poesía.

Siendo recibida su presencia con aplausos, dió su conferencia sobre «El canto del pueblo en las fiestas de la Iglesia» el maestro D. Luis Millet.

Comienza considerando la Iglesia, esposa de Jesús, objeto de sus amores.

Dice que el pueblo cristiano es la Iglesia, y la Iglesia es un corazón. El canto es la luz de la palabra.

Recoge el espíritu de nuestro pueblo descubriendo el sentimiento litúrgico que encierra.

Considera el ciclo litúrgico que comienza en el Adviento, preparación de Navidad, describiendo la poesía, la ternura del canto popular al recibir la tierra al Mesías.

La «Schola Cantorum» de la Basílica entona la invocación del Adviento: «Abrios, oh firmamento, y llved al Justo; venga el rocío del cielo, florezca la tierra y nazca el Salvador».

Desde la florescencia y la alegría del Nacimiento, pasando por la consideración del día de Ramos sin apartar la vista del sentimiento popular, llega a las tristezas y congojas de la Pasión.

La «Schola Cantorum» entona los cánticos de la Bendición de Ramos y los improperios de la Semana Santa. «Las multitudes van a recibir al Redentor con flores y palmas en las manos, y le tributan el homenaje que corresponde a un vencedor triunfante; las naciones proclaman que es el Hijo de Dios y en alabanza de Cristo, resuena en las nubes el grito de: «¡Hosanna en las alturas! El gran gentío que vino a la fiesta, aclama al Señor. ¡Bendito El que viene en nombre del Señor! ¡Hosanna en las alturas!»

Alternando los cantores y el coro, se recuerda luego la Crucifixión: «¡Pueblo mío, ¿qué te he hecho? ¿En qué te he contristado? ¿Te saqué de Egipto y tú preparas la cruz a tu salvador!—¡Santo Dios, santo fuerte, santo inmortal! ¡Tened misericordia de nosotros!»

Esos sentimientos los comunica al auditorio Millet, recogiendo toda la poesía que inspiran.

Habla luego de la Resurrección del Señor, al Autor de la vida, vencedor de la muerte.

La «Schola Cantorum» entona el «Alleluia, Psalite Deo nostro». «¡Alleluia, cantad al Señor, cantad alleluia; cantad a nuestro Rey, cantad alleluia, alleluia!»

Después de considerar la participación que aun toma nuestro pueblo en los actos litúrgicos de Navidad, Semana Santa y Corpus, deplora que muchas personas sigan reacias en no querer participar de la santa misa, de una manera activa, dando eficacia a la oración, alabando en voz alta al Señor. Desea también que las procesiones levanten sus cánticos, no cesando de alabar públicamente al Señor, máxime cuando hay tantos que le ofenden por la blasfemia.

Cifra su esperanza en María. Invoca a Nuestra Señora de Montserrat, que está en el corazón de todos los catalanes; canta los amores de Ca-

tañía y admira la montaña sirviendo de trono a la Virgen, de forma distinta a todas las demás montañas.

Invita a cantar a María, para tener propicio al Señor, a acudir a Jesús, por María, elevando la oración popular hasta el cielo, entonando la Salve.

El auditorio se pone en pie, acogiendo el poema expresado por Millet con una salva de aplausos. El Obispo de Gerona, el de la Seo de Urgel y el de Solsona, que ocupan la presidencia, abrazan al conferenciante. La ovación es prolongada, siguiéndole con toda majestad, unánime y esplendorosa, el canto de la Salve, tomando parte la presidencia con el auditorio.

Al terminar el canto, el señor Obispo de la Seo de Urgel, Dr. Benlloch, felicita al señor Millet, haciendo observar el gran fondo de teología mística que el canto popular proporciona.

Propone que, dado lo avanzado de la hora, se substituya la visita que debía hacerse a la cueva donde fué encontrada la Virgen por el rezo del Rosario en la Basílica ante su sagrada imagen, dándose a dicha devoción la mayor solemnidad.

Poco después se celebra la función religiosa cotidiana de la hora del ocaso, con la mayor solemnidad, asistiendo desde el presbiterio los tres preladados citados y llenando los fieles el espacioso templo.—J. M. M.

9 de julio.

A las nueve de la mañana se ha celebrado una misa conventual de «Réquiem», que celebró el párroco arcipreste de Valls, D. Manuel Tarrés, asistido por otros dos sacerdotes.

Ocupaba su trono el Nuncio de Su Santidad con los Obispos de Vich y de Solsona, y sus respectivos sitiales los Obispos de Barcelona y Gerona. En el espacio habilitado para el coro de los monjes estaban con éstos el Abad visitador de la Orden y el Abad coadjutor P. Marcet. Muchos capitulares revestidos con sobrepelliz se colocaron a los lados del coro.

Entonóse la Misa gregoriana de «Réquiem», de plácida, tranquila y santa confianza del alma que en Dios reposa en el *Introito*, el *Gradual* y el *Ofertorio*, y de gravedad imponente en la *Secuencia*.

Terminado el oficio, el canónigo arcediano de Vich Dr. Collet pronunció un sermón sobre: «La piedad católica a los difuntos».

Comienza por considerar la costumbre establecida en todos los pueblos de recordar a los difuntos después del culto de los santos patronos y titulares. Nuestros Santos constituyen nuestra familia en el cielo, y a ella unimos nuestra historia.

Explica cuán útil y piadoso es rezar por los difuntos, donde la Iglesia, dice, se muestra más bien que es nuestra madre es en el culto a los muertos, y la principal de las exequias cristianas es el sufragio.

Sabido es, añade, que en el cielo no entra nada manchado por el pecado, y la Iglesia católica nos procura que seamos librados del purgatorio, que merecemos por los pecados cometidos y perdonados.

Habla de la Santa Misa, donde se ruega por los que nos han precedido en la fe, ante la Hostia Santa.

Cita las costumbres populares, en las que se observa la devoción del pueblo a sus difuntos.

Enalteciendo la devoción a las almas del purgatorio, recuerda al Arzobispo de Santiago de Cuba doctor Capdevila quien al preguntarle por qué era tan devoto de las almas del purgatorio, contestó: «Porque yo pronto seré un alma». Recuerda también el adagio catalán *tal jardí, tal trobarás*. (Como te portes, se portarán contigo), y manifiesta que si nosotros rogamos por los difuntos acelerando su entrada en la gloria, ellos, cuando muramos, rogarán por nosotros ante Dios.

Terminada la alocución del capitular vicario, se rezó un responso, entonándolo el señor Obispo de la Seo de Urgel. La comunidad benedictina puso en su interpretación, el sentimiento que sublima sus cantos, resonando las preces en toda su solemnidad imponente, traduciéndose la oración en todo su espíritu.

A las once, como los días anteriores, comenzó la reunión de secciones.

Presidió la de Estudios históricos el canónigo archivero de la Catedral de Lérida Dr. D. José Gaya, con los Rdos. Gudiol Rué y Estebanell y el Sr. Abadal.

La primera memoria que se leyó era de D. Luis Moisés Alujes y versó sobre un misal impreso por Gumiel el año 1498, y leyó del mismo algunos fragmentos.

El Rdo. Dr. D. Ramón de Alós, del «Institut d'Estudis Catalans», disertó acerca de los libros de liturgia existentes en la biblioteca de dicho Instituto, citando las particularidades que algunos de ellos ofrecen, entre ellas las plegarias que, según ritual, se hacían dispuestas por los Reyes de Aragón.

Lee su memoria el presidente doctor don José Gaya, tratando de un breviario del siglo XIII, procedente de la Catedral de Roda, que se conserva en Lérida, y cita los himnos que contiene este breviario.

Hace también consideraciones sobre otros libros litúrgicos existentes en la propia Catedral y entre ellos un ceremonial de Obispos, señalando sus variaciones con el ceremonial actual, y examina un código del siglo XIII, señalando la curiosa costumbre de administración del Bautismo a tres niños, por medio de tres inmersiones, en honor de la Santísima Trinidad.

El doctor Gudiol ha hecho un referendium de todas las memorias que ha recibido la sección, que suman 21. Se efectúa luego la aprobación de las conclusiones.

La sección de Gregorianismo y popularización de la Liturgia ha sido presidida por el Visitador general de la Orden Benedictina, el P. Suñol, maestro del canto Gregoriano del monasterio y el Rdo. Dr. Cardó, de Tarragona.

El P. Suñol ha dado cuenta de algunas interesantes memorias sobre puntos gregorianos, poniéndose a discusión las conclusiones, que han sido aprobadas por unanimidad, después de discutirse algunos pormenores sobre el canto de las mujeres en el templo.

También se trató ampliamente de la instrumentación musical en el templo; de la parte pedagógica del canto gregoriano, interviniendo el reverendo doctor Cardó, de Tarragona, y de la Comunión «intra misa».

El Dr. Cardó pidió una oración y un aplauso en memoria del difunto Obispo de Mallorca, Dr. Campiñá, modelo de Obispos litúrgicos, que restauró devolviéndole el espíritu en que fué concebida, la Catedral de Palma. La petición del Dr. Cardó fué aceptada rindiéndose tributo a la buena memoria de dicho Prelado, del que fué colaborador y al que llama su maestro, el arquitecto Gaudí.

La sección de ministerios, se reunió presidida por el Abad, P. Marcet; el Párroco de Santa Ana, Dr. Gatell, y el Dr. Guitart, Provisor eclesiástico de Barcelona.

Habló el Dr. Sellas, de Vich, sobre el carácter dogmático de la Sagrada Liturgia.

El Dr. Guitart resume dos memorias del Rdo. Dr. Castellet, una sobre Liturgia parroquial y otra sobre Liturgia eucarística; otra del Padre Gutiérrez, salasiano, sobre «La formación litúrgica del seminarista» y otra relativa a «La ceremonia de las procesiones», del Rdo. D. Martín Mir.

Han presentado mociones el doctor Garriga, párroco de Belén, y el canónigo Dr. Quetglas sobre asuntos de la jurisdicción ordinaria; el Rdo. Barrera, sobre Museos para la enseñanza de la Liturgia; sobre la jurisdicción castrense, el Dr. Vilaplana y el reverendo Guardiola sobre misas conventuales.

El párroco de Santa Ana pronuncia un notable discurso de gracias.

Terminadas las sesiones, el clero residente y oriundo de la provincia de Tarragona ha obsequiado con un banquete a los canónigos doctores Soler y Gomá.

Los Prelados han celebrado hoy en una de las salas su tercera conferencia.—J. M. M.

ULTIMA SESION PUBLICA

Día 9.

Se ha celebrado la última sesión pública pronunciando un discurso para presentar las conclusiones el señor Obispo de Urgel.

Le contestó el señor Nuncio en correcto castellano, recogiendo todas las manifestaciones del Congreso. Proclamó la Iglesia docente, calificando a Jesús de gran pedagogo; glosó la Fe, la esperanza y la Caridad, excitando el celo de los sacerdotes con frases poéticas, alabó la idealidad de la provincia eclesiástica tarraconense, entre grandes aplausos y ovaciones que eran indescriptibles al terminar.

La escolanía del monasterio y los sacerdotes cantores entonaron el Credo del Victoria.

Un gentío enorme acompañó a los Prelados hasta su residencia, reinando gran entusiasmo.

El discurso del Nuncio ha sido alabado.

Sagrada Congregación de Ritos

DECRETO

Sobre no emplear la luz eléctrica en el altar

Se ha preguntado a la sagrada Congregación de Ritos si la luz eléctrica, así como está prohibida junto a las velas de cera sobre el altar, según declaración o decreto n.º 4206 del día 22 de noviembre de 1907, asimismo lo está en las gradas superiores del mismo altar o ante las sagradas imágenes o estatuas puestas sobre las mismas gradas y altar.

Y la misma Congregación, oído el voto de una Comisión especial, acordó responder: Afirmativamente y *ad mentem*.

La mente es: La Sagrada Congregación, aprovechando esta ocasión, habiendo llegado a su noticia que en algunos lugares se han introducido abusos tales, que cerca de las hornacinas de los Santos situados en la pared o sobre el altar, o en las mismas gradas del altar donde se colocan los candeleros, se disponen pequeñas lámparas eléctricas de varios colores lo que ciertamente está menos conforme con la gravedad y dignidad propia de la sagrada Liturgia ni con el decoro de la Casa de Dios, consultado el negocio con el Padre Santo, una y otra vez exhorta en el Señor a los reverendísimos Ordinarios a que según su piedad vigilen por que no sean menospreciados los decretos de la S. C. y enseñen a los encargados de las iglesias lo que, según los decretos les es permitido y lo que les está vedado.

La substancia de los Decretos es la siguiente: La luz eléctrica está prohibida, no sólo junto a las velas de cera sobre los altares (4097), sino también puesta en lugar de las velas o lámparas mandadas colocar delante del Santísimo o de las Reliquias de los Santos. Respecto de otros lugares de la iglesia y los demás casos, la iluminación eléctrica se deja al prudente juicio del Ordinario, con tal que en todo se observe la gravedad reclamada por la santidad del lugar y la dignidad de la Sagrada Liturgia (3859, 4206 y 4210 a lo 1.º). Ni es lícito en tiempo de exposición privada o pública, iluminar la parte interior del tabernáculo con lámparas eléctricas colocadas en la misma parte interior, a fin de que la Santísima Eucaristía pueda ser vista mejor por los fieles.

Así respondió y mandó que se observe. Día 24 de junio de 1914.

Fr. S. Card. Martinelli, Prefecto.

Lugar del sello

Pedro La Fontaine, Ob. Charyst, Secretario.

Bonafoux, expulsado

Con este epígrafe dice A B C: «Parece confirmada la noticia de que el corresponsal del *Heraldo* de

Madrid, D. Luis Bonafoux, ha sido expulsado de París.

No nos sorprende el hecho. Hace ya muchos días, desde que el brillante cronista contestó en el *Heraldo* al exabrupto de M. Clemenceau, tentamos descontento que en un plazo más o menos breve se vería obligado a abandonar la capital de la República.

No podrá, ciertamente, tacharse a Bonafoux de escritor reaccionario, antiliberal ni enemigo de Francia. De todos los cronistas que los periódicos españoles han enviado a París, ninguno ha realizado una labor más intensa, más prolongada, más entusiasta; nadie ha contribuido con mayor eficacia a divulgar las glorias francesas. De tal modo se había aclimatado el Sr. Bonafoux en París, tan identificado se encontraba con las costumbres y la vida francesas, que, más que español, era ya un verdadero «boulevardier». Ha bastado, sin embargo, que su criterio imparcial e independiente no se amoldara al criterio oficial de la República, para que se le haya expulsado como al primer advenedizo.

Repetimos que no nos ha sorprendido la noticia. Desgraciadamente, imparcialidad e independencia son delitos que hoy no se perdonan en la nación que se llama defensora de la libertad y del derecho.»

Noticias de la guerra

NOTA OFICIAL ALEMANA

Nordeck, 9.—El gran cuartel general alemán comunica:

Occidente: Al Norte de la refinería de Souche rechazamos un ataque francés. Pequeños contingentes franceses que lograron entrar en nuestras posiciones fueron aniquilados.

Al Este de las posiciones que tomamos al enemigo en el bosque de Le Prétre asaltamos varias líneas de trincheras enemigas en un frente de 300 metros. En esta acción hicimos más de 250 prisioneros y tomamos cuatro ametralladoras.

Oriente: No ha cambiado la situación.

Berlín: Ayer fué entregada al embajador de los Estados Unidos en Berlín la contestación del gobierno alemán a la nota del 10 de junio.

NOTA AUSTRIACA

Viena, 9.—El último comunicado oficial dice que no ha sufrido cambio alguno la situación en el Noroeste.

En Polonia rusa continúa la batalla en las alturas al Norte de Krasnick. Como en los días anteriores también ayer fueron rechazados todos los ataques rusos a pesar de su extremada violencia.

Al Oeste del Vístula nos mantenemos en todas las posiciones avanzadas rusas que conquistamos durante estos últimos días.

Italia: Del frente austro-italiano comunican que en la región fronteriza de la costa no ha habido acción alguna de importancia.

Cerca de Goritzia obligamos a descender a un aviador italiano.

En el frente de Carintia y el Tírol continúan los duelos de artillería.

INCENDIO DE UN POLVORIN

Londres.—En el polvorín de Houslon, cerca de Londres, ocurrieron varias explosiones que provocaron un incendio. Se desconoce la cuantía de las pérdidas materiales.

DE SUIZA

Berna.—El Consejo Federal con objeto de cubrir parte de los gastos extraordinarios ocasionados por la movilización del ejército, ha acordado emitir un empréstito de 100 millones de capital nominal, con interés de cuatro y medio por ciento, reembolsable en treinta anualidades.

El Consejo se reserva siempre el derecho al reembolso de todo o parte del empréstito con obligaciones de 100, 500, 1.000 y 5.000 francos en cupones semestrales, pagaderos en 30 de mayo y 30 de septiembre.

El empréstito lo han aceptado en firme los Bancos suizos y la Unión de Bancos Cantonales.

BUQUE TORPEDEADO

Londres.—El vapor de la línea Wilson, «Guido», que fué bombardeado la semana última por un submarino alemán, saliendo del accidente con averías, fué echado a pique por un torpedero en aguas de Escocia.

La tripulación se ha salvado.

NOTA OFICIAL FRANCESA

París, 9.—En el comunicado oficial de la noche se dice lo que sigue:

El día transcurrió con relativa tranquilidad en el conjunto del frente, sin que hubiera acción alguna de infantería.

El enemigo continuó bombardeando Arrás con granadas de grueso calibre.

Entre el Oise y el Aisne hubo acciones de artillería.

Entró el Mosa y el Mosela, en Champaña, en el bosque de Apremont y en los Vosgos, nuestras tropas han organizado las posiciones conquistadas.

En Fontanelle nuestro tiro impidió que el enemigo reanudara la ofensiva, a la vez que nuestras baterías dificultaban eficazmente el bombardeo.

NOMBRAMIENTO

Petrogrado.—Ha sido nombrado subsecretario de Guerra el general Hieliaeff, jefe del Estado Mayor general.

VAPOR RUSO A PIQUE

Queenstown, 9.—El vapor ruso «Marien Lighthody», que iba de Chile a Liverpool, con cargamento de nitrato, ha sido echado a pique por un submarino alemán a 60 millas de Cork (costa de Irlanda).

La tripulación se ha salvado.

SERBIA Y EL PAPA

Roma, 9.—Ha llegado hoy aquí el nuevo representante de Serbia que envía aquel gobierno cerca de la Santa Sede. Ha sido recibido por el cardenal Gasparri, y dentro de algunos días lo será en audiencia solemne por el Papa.

FIN DE UNA CAMPAÑA

El Cabo, 9.—Un telegrama oficial de Pretoria da cuenta de que las hostilidades han quedado ahora prácticamente terminadas en el Sudoeste africano.

El ejército ha regresado al territorio de la Unión.

EN GALLIPOLI

Constantinopla.—Cerca de Seddul-Bahr tomaron nuestras tropas dos trincheras enemigas situadas cerca de nuestra ala derecha y en el centro ocupamos igualmente algunas trincheras enemigas destruidas por el fuego de artillería.

Hemos tomado gran cantidad de municiones y material de guerra.

BOMBAS EN EL MAR

Washington.—Un buque mercante que hace la travesía de El Hambre a Nueva York ha encontrado en el mar algunas bombas colocadas de manera que exploten por el movimiento del agua removida por la hélice de los vapores.

Por fortuna este vapor no ha sufrido, contratiempo debido a la poca marcha que llevaba, el cual navegaba con gran precaución.

PROHIBICION FRANCESA

París.—Se ha dictado un decreto que publica el *Diario Oficial* por el cual se prohíbe la exportación de oro.

UN SUBMARINO ALEMÁN EN EL MEDITERRANEO

Sóller, 9.—El vapor «Aquitania» comunica por telegrafía sin hilos que hay un submarino a los grados 37'08 latitud Norte y 2'10 de longitud Este, inmediato a un pequeño vapor de dos palos.

NOTA.—El punto indicado se encuentra entre Baleares y Argel, siendo de advertir que el día 30 de junio, a las 9-15 de la mañana, se recibió en Sóller un radiograma semejante pero sin indicar procedencia y dirigido a todos los barcos y estaciones costeras.

NOTICIAS

locales y provinciales

AUDIENCIA PROVINCIAL

Juicios señalados para la próxima semana:

Día 12. Causa del Juzgado de Vendrell, por asesinato, contra B. O.; ponente, Sr. Gaspar; letrado, señor del Arco; procurador, Sr. Martí; 12 testigos.

Día 13. Id de Gandesa, por infanticidio, contra T. S. y otro; letrados, Sres. Monteverde y Batlle; procurador, Sr. Forn; 5 testigos y 2 peritos.

Día 14 y 15. Id de Gandesa, por homicidio, contra T. J. y otros; ponente, Sr. Amat; acusadores, señores Albalull y Alfonso; letrado Sr. Monteverde; procurador, Sr. Peñarribia; 37 testigos y dos peritos.

Para mañana está convocada la Diputación provincial, con objeto de constituirse de nuevo, en virtud de la real orden del Sr. Sanchez Guerra que declaró ilegal lo hecho a primeros de mayo por dicha corporación.

Suponiendo que llegue a reunirse número suficiente de señores diputados, es aventurado saber lo que ocurrirá y quienes ocuparán los primeros cargos, toda vez que los dos grupos políticos que aspiran a ellos, se hallan muy equilibrados y resueltos a defender sus respectivas candidaturas.

Con menos animación que los años anteriores, sin duda por encontrarse ausentes de la ciudad muchos de los dueños de automóviles, tuvo lugar ayer en la puerta de San Francisco, la bendición anual de dichos vehículos.

Antes se había rezado una Misa, que fué oída por los propietarios y sus familias.

La banda militar de Almansa es la encargada de dar el acostumbrado concierto en la rambla de San Juan, hoy de nueve a once de la noche.

Han sido nombrados inspectores municipales de Higiene y Sanidad pecuaria: de Tortosa, D. Joaquín Montserrat Vericat; de Perelló, D. Germán Martí, y de Santa Bárbara, don Francisco Albiol Villalbi.

Anoche llegó a esta capital, de regreso de Montserrat, nuestro Excmo. Sr. Arzobispo.

El habilitado de Clases pasivas del magisterio de esta provincia, pagará los haberes correspondientes al segundo trimestre del corriente año desde el 12 al 18 del actual, de 11 a 1 de la tarde, siendo necesario para el cobro la presentación de la cédula personal.

El próximo miércoles día 14, nuestro Excmo. Prelado bendecirá el pendón que las señoritas del Roperio regalan a la Casa Asilo de San José, siendo padrino y madrina el señor Gobernador civil y su distinguida esposa.

Dicho pendón será estrenado en la procesión de la Virgen del Carmen.

Por el anuncio correspondiente podrán enterarse nuestros lectores de que el aventajado Médico D. Antonio Artal ha establecido un bien montado consultorio para las enfermedades de los ojos. Nos place muchísimo que nuestro ilustrado paisano, después de una larga y aprovechada práctica, al lado del acreditado Dr. Pérez Buñell de Barcelona se haya instalado con el objeto de ejercer su profesión de Médico-oculista en su ciudad natal, continuando la meritoria labor que tantas alabanzas mereció en el Dispensario de Nuestra Señora de Pompeya.

Anteayer empezó en Reus el paro de los obreros carreros que por solidaridad con el fabricante señor Tarrats, creyendo que la huelga que sostienen con la misma las obreras ni es justa, ni legal, les notificaron sus patronos.

Seguirán a los empleados de transportes, según se dice, los albañiles, y dentro de brevísimos días seguramente todos los oficios agremiados.

LIKVORO ESPERANTO

Riquísimo Néctar. Gran Digestivo. Recomendado por varias eminencias.

Todas las tardes asiste extraordinario número de devotos a la solemne novena que viene celebrándose en la iglesia del Carmen en honor de la Virgen.

El señor presidente del Fomento del Trabajo Nacional, de Barcelona, ha recibido del ministro de Estado el siguiente telegrama:

«Según telegrafía embajador París, gobierno francés ha ampliado hasta 20 actual plazo para embarque mercancías detenidas Italia y destinadas a España, cuyos documentos reúnan condiciones exigidas con tal que envíen a recogerlas un buque especial.»

El día 29 festividad de San Pedro, tuvo efecto en la villa de Batea un grandioso meeting de la «Liga del Bon Mot».

Pronunciaron discursos en la plaza pública D. José Mullerad, abogado de Santa Coloma de Queralt; don Juan de Dios Trias, abogado de Bar-

celona; D. Julio Vila, de la Acción Social Popular, y D. Juan Poblet, abogado de Montblanch.

La concurrencia fué numerosa, y presidieron el acto las autoridades eclesiástica y civil, con la Junta directiva del Centro de la villa.

Comunican de Amposta que en aquella ciudad se hacen ya activos preparativos para las fiestas de agosto, que prometen resultar muy brillantes.

—Bébase el agua hervida añadiéndole SAL VICHY-ETAT, producto natural que la hace digestiva y evita las infecciones. Diez céntimos el paquete para un litro de agua.

El alcalde accidental de Reus ha comunicado al señor Gobernador el estado del conflicto obrero de la vecina ciudad, participándole que los patronos agremiados habían presentado el lock out a sus obreros, dándole el plazo que marca la ley para que no haya reclamación.

Participan de Tortosa, que anteayer, en el canal de la izquierda, frente al convento de las Oblatas, fué hallado el cadáver del niño Joaquín Norte Pino, de 12 años, hijo de una familia de la barriada del Rastro, que pereció ahogado el día anterior.

—Inmenso surtido en camisas, corbatas y trajes para primera comunión, tiene la CASA MALE.

El jueves pasado, aprovechándose de un descuido un sujeto penetró en el desván de las antiguas casas consistoriales de Tortosa y apoderándose de un «cabezudo» de los que van en los bandos-cabalgatas de las fiestas, se lo ajustó sobre los hombros y salió por las calles moviendo gran algazara seguido de una legión de chiquillos.

¡Tiene gracia!

BOLSIN DE TARRAGONA
Compra-venta de valores.—Cambio de billetes y monedas.—Pago de cupones.—Billetes kilométricos.—Viajes.—Pagamos los cupones de Interior y Amortizable 1.º julio.

La Hormiga de Oro.—El número de esta antigua ilustración católica que acabamos de recibir viene con texto muy interesante y ameno y en su parte artística vemos una amplia información gráfica del viaje del Nuncio de Su Santidad y de la consagración de los Obispos de Girona y auxiliar de Toledo, así como detalles de los sucesos más importantes y notas de pintorescas costumbres regionales, que contribuyen a la mayor variedad del conjunto.

Dicen de Reus:

«De algunos días a esta parte ha aumentado considerablemente el precio de los vinos en toda esta comarca, en términos que los que se pagaban hace poco a 1,75 pesetas grado y carga, se cotizan ahora a 2,75 y a 3 pesetas, también por grado y carga, habiéndose hecho muchos ajustes.»

—Los convalecientes, si quieren recobrar pronto sus fuerzas, que tomen el Jarabe de Hipofositos Salud, que abre el apetito y regenera el organismo.

Millares de médicos los recomiendan. Aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía.

Si se ofrecen similares rechácense; la oferta es interesada.

Los pescadores de las playas de Salou, Cambrils, Ametlla y demás de este litoral, están muy satisfechos por la abundancia de pesca que recogen de algún tiempo a esta parte.

En la última sesión de la Junta directiva del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro se dió cuenta de varias comunicaciones de entidades agrícolas sobre las vejaciones de que es víctima la propiedad en algunos de los municipios acogidos a la ley de sustitución de consumos, acordando, en su consecuencia, insistir en las gestiones que desde hace tiempo tiene iniciadas el Instituto para evitar tales abusos.

El gobierno holandés ha decidido suprimir el impuesto de derechos de Aduana sobre las naranjas, mandarinas y limones, por lo cual los productores de estas frutas están de plácemes.

—Es el mejor laxante *Grains de Vals* de acción suave y eficaz. Dosis uno o dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

TRANSPORTES RÁPIDOS

SOCIEDAD ANÓNIMA

Constituida en Barcelona el día 8 de junio ante el notario D. Antonio Par para el transporte de mercaderías por medio de camiones automóviles.

Capital: 3.000.000 de pesetas

Emisión de 3.000 acciones de 500 pesetas cada una totalmente liberadas y a la par.

Informes y suscripción en Tarragona el **Banco de Valls**.

Anoche regresaron a sus pueblos, muchos de los Reverendos sacerdotes que asistieron al Congreso Litúrgico de Montserrat.

—Empléense las mejores aguas minerales alcalinas *Vichy-Hôpital* (estómago). *Vichy-Célestins* (riñones). *Vichy-Grande-Grille* (hígado). Son insustituibles.

En Italia los precios de los vinos han sufrido gran aumento a causa del gran desarrollo de las enfermedades criptogámicas de la viña.

Los precios de los de pasto, como de mesa, se mantienen muy firmes, mostrándose en sus poseedores grandes deseos de conservarlos. La vid mostró menos fruto que en 1914. Se prevé una cosecha sumamente corta. Las exportaciones a Suiza y a Alemania han cesado en absoluto y son muy pocas las que se hacen a los países de ultramar.

—Nadie ignora que la CASA MALE es sin duda alguna la más perfeccionada en trajes para niño.

NAUTICA

En los acreditados astilleros Burell de Barcelona, se trabaja activamente en la construcción de dos canoas destinadas al Club Náutico de esta ciudad, pudiendo asegurar que a fines del corriente mes estarán ya terminadas.

Con tal motivo reina gran entusiasmo entre el elemento joven del Club, habiéndose iniciado el proyecto de celebrar, antes del lanzamiento de las citadas canoas, una fiesta de carácter religioso, consistente en el bautizo y bendición de las mismas, terminando la ceremonia con un paseo marítimo por el interior de nuestro hermoso puerto.

Mucho celebraremos que tal proyecto llegue a vías de hecho y si tal sucede nos complaceremos en poner al corriente a nuestros lectores, con la debida anticipación, de todos los detalles de la proyectada fiesta.

En los escaparates de la camisería de los Sres. Brell hermanos, se halla expuesto el modelo de la gorra reglamentaria para los socios del Club Náutico de esta capital.

La citada gorra, de impecable corte inglés, va adornada con la insignia del Club en forma de escarapela, en la que aparecen artísticamente combinadas las iniciales C. N. en metal dorado y el gallardete de la matrícula de Tarragona, cruz azul sobre fondo rojo oscuro, en colores esmaltados.

El coste de cada insignia es el de siete pesetas, y los señores socios que deseen adquirirlas pueden dirigirse al encargado de su venta, el conserje del Club Gimnástico.

De la Mancomunidad.

Se ha acordado amortizar la plaza de peón auxiliar de la demarcación de Palafrugell, que se halla vacante por renuncia del que la desempeñaba.

—D. E. Fábregas solicita permiso para la construcción de dos pasos de cuneta y un sifón en una finca de su propiedad, que linda con la carretera de Reus a Vilallonga, con ramal a Morell.

—Ha sido decretada la reclusión provisional en el Instituto «Pedro Mata», de Reus, con cargo a la Mancomunidad de Cataluña, de los siguientes dementes pobres: Angelina Ferré y Ferré, de Cabacés; Juan Cañellas Cañellas, de Albiñana, y Alfredo Estivill Pallejá, de Cornudella.

Asimismo se ha decretado la reclusión en el mismo establecimiento del presunto demente Alfonso Olivares y Pérez, quien permanecerá allí a disposición de los tribunales y de la Dirección general de Prisiones.

INFORMACION MILITAR

A la Comandancia de carabineros de la provincia se remite pasaporte para que el carabinierno Daniel Vidal Bonet pueda disfrutar 15 días de permiso en Pozano (Huesca). A la de la guardia civil se remite José Ramón Ribas para su incorporacional documento a favor del guardia civil a la de Mallorca, donde ha sido destinado.

Al regimiento de Almansa se remite otro a favor del sargento Tomás Vives Morera para su incorporación al batallón de cazadores de Talavera.

Servicio para el día 11 de julio de 1915.

Jefe de día y preside de la Junta de provisiones: comandante de Almansa D. Felipe Sanuy.

Vigilancia, hospital y provisiones: 7.º capitán de Luchana.

Parada y vigilancia: Almansa. Música en la Rambla de San Juan: Almansa.

SECCIÓN RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Stos. Pío p. y mr., Juan ob. y Abundio pbro. mrs.

SANTOS DE MAÑANA.—Ss. Juan Gualberto ab. y fd., Nabor y Félix mr.

APOSTOLADO DE LA ORACION (Aprobada y bendecida por Su Santidad)

Intención general para julio

Las víctimas de la guerra

Oración cotidiana para este mes

¡Oh Jesús mió! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco as oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que Dios recoja a los muertos y proteja a los vivos y a los huérfanos.

Resolución apostólica

Orar por las víctimas de la guerra y favorecerlas con obras.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia del Carmen, siendo las horas de manifiesto por la mañana de siete a diez y por la tarde de cuatro y cuarto a ocho. Mañana terminan, empezando el martes en las M. Descalzas.

Catedral.—A las nueve y media oficio conventual; a las seis Rosario de la Aurora y misa en la capilla de Nuestra Señora del Claustro; a las siete misa y explicación del catecismo en la capilla del Sacramento (en donde, por la tarde, a las cinco y cuarto, habrá los ejercicios dominicales de costumbre, con exposición mayor y plática).

Trinidad.—A las siete misa y explicación del catecismo; a las nueve y media oficio con plática.

Por la tarde, a las seis Rosario y función dominical.

San Francisco.—En la misa de ocho novena de la Virgen del Carmen; a las nueve y media oficio con plática dominical.

Por la tarde, a las seis y media, Rosario y explicación del catecismo

San Juan.—A las ocho misa con explicación del catecismo; a las nueve y media oficio con plática.

Por la tarde, a las tres, catecismo para los niños; a las seis Rosario y Via-erucis.

Carmen.—En la misa de siete ejercicio del mes de la Virgen del Carmen; a las nueve y media misa cantada.

Por la tarde, a las seis y media, prosiguen los ejercicios del Novenario a la Virgen del Carmen, con sermón por el P. Francisco de la Soledad.

San Miguel.—A las seis y media de la tarde Exposición, Rosario, Trisagio cantado, breve ejercicio en honor del Soc. P. San Francisco, motete, reserva y adoración de la reliquia.

San Pedro.—A las cinco de la tarde novena y gozos de la Virgen del Carmen.

Carmelitas Descalzas Terciarias.—A las seis y media de la tarde continúa el solemne novenario dedicado a la Virgen del Carmen.

Cultos para mañana

San Francisco.—A las ocho y media la colonia aragonesa oirá la misa que mensualmente dedica a su Patrona la Virgen del Pilar.

Cultos para el martes

Religiosas Descalzas.—Con la función de las Cuarenta Horas empieza la Novena a la Virgen. Por la tarde, a las siete, Trisagio cantado, luego la Novena, terminando con los gozos al Carmelo.

De Riudecols

El domingo último se celebró con gran brillantez en el local Euterpe, una velada literaria organizada por el ilustrado maestro nacional de esta localidad D. Onofre Navés.

Previamente reunidos en el local escuela los niños que habían de tomar parte en la fiesta, salieron al compás de la banda de música dirigida por D. Ramón Marimón.

A las cinco y media empezó el acto, que fué presidido por el señor cura párroco, Rdo. D. Juan Cañissá, teniendo a su derecha al señor alcalde, D. Pedro Borrás, y a su izquierda a los reverendos D. Francisco Pons, coadjutor de la misma, y Dr. D. José Cartañá, que accidentalmente se encontraba en el pueblo con motivo de celebrar la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús; al médico D. Jesús Riera y al farmacéutico D. David Mestre. Abierto el acto por el señor presidente, hizo uso de la palabra el incansable maestro del pueblo D. Onofre Navés, que con palabra fácil y correcta desarrolló el tema: «Gratitud que los hijos deben a sus padres».

Después recitaron monólogos, diálogos y apólogos por los niños de la escuela, Angel Marimón, Paquito Tous, Eugenio Solanelas, Pepito y Fernando Salvadó, Ramón Cabré Ramón, Jaime Toldrá, Rafael Grau, Agapito Solanelas, Pepito Grau, Juanito Domenech, Juanito Miralles, Ramón Cervera, Pepito Isern, Pedro Cabré, Agustín Mestre, Jaime Cabré, Juanito Mestre, Pepito Cabré, José Bardina, Guillermo Borrás, Jaime Domenech, Pepito Solanelas, Ramón Cabré Aragonés, Modesto Porqueras y Luis Grau, mereciendo todos una prolongada ovación.

D. Jesús Riera, médico de la localidad, leyó unas cuartillas encaminadas a demostrar las ventajas e importancia que tiene la educación e instrucción; explicando con respecto a la primera, qué con ser el maestro el factor principal, los padres deben de continuar fuera de la escuela la obra llevada a cabo por el profesor; siendo su trabajo coronado por una salva de aplausos.

Finalmente, el señor maestro, dió las gracias al selecto y escogido auditorio por su asistencia, haciéndolas extensivas a las señoritas Adela Llaquer, Dolores Vall y Asunción Cabré, terminando tan hermoso acto con el reparto de libros a las señoritas y niños.

Riudecols, julio de 1915.

REGIONALES

Procedente de Montserrat ayer a las siete de la tarde llegó a Barcelona el Nuncio de Su Santidad monseñor Ragonesi, acompañado del Dr. Reig y del auditor de la Nunciatura monseñor Solari.

Por la noche asistió el señor Nuncio al «Palau de la Música Catalana» donde el «Orfeo Catalá» dió un escogido concierto.

Por prescripción facultativa y en vista de los caracteres de ataque de gota que le aqueja, salió anteaer para Santa Coloma de Farnés el rector de la Universidad doctor Carulla, el cual irá a Barcelona una vez a la semana para dedicarse al despacho de los asuntos oficiales.

De la Vanguardia: «Anoche, a las diez, el sereno José Feu, al pasar por la calle de la Torre, esquina a la de Milá y Fontanals, encontró un grupo de treinta alemanes, albergados en el antiguo madero de Gracia, que promovían gran escándalo, insultando a los transeuntes.

Al tratar el referido sereno de imponer orden, los alborotadores se echaron sobre él, derribándole y apoderándose del chuzo que llevaba. Después de una lucha empeñada, el sereno logró incorporarse y recuperar el chuzo, deteniendo a dos de los agresores, de 21 y 22 años de edad, respectivamente, los cuales fueron puestos a disposición de la policía, fuéndose los restantes.

En la refriega tomaron parte algunos vecinos y transeuntes, que auxiliaron al sereno a reducir a los revoltosos. Uno de aquéllos, llamado Esteban Moragas, de 16 años, resultó con una herida en la cabeza, que le fué curada en el próximo dispensario.

Del hecho se dió cuenta al juzgado.

Mañana inaugurará su local social el Centro Obrero maurista de Barcelona. Una comisión de esta entidad fué a comunicárselo al señor gobernador.

El alcalde de Tarrasa ha dado enérgicas órdenes a los agentes municipales para que detengan a todos los niños que en horas de clase se hallen ociosos y vagando por las calles imponiendo un correctivo a los respectivos padres.

El «Orfeo Catalá» de Barcelona ha recibido del «Orfeo Catalá» de Santiago de Chile un cablegrama por el cual se le comunica que tal institución musical se ha presentado por primera vez en público en un concierto, el éxito del cual, según el texto del citado cablegrama, ha sido grandioso, teniéndose que repetir la mayor parte de las obras del programa.

Una numerosa comisión de la Cooperativa de periodistas de Barcelona para la construcción de casas baratas, visitó anteaer tarde el gobernador civil para mostrarle el artístico pergamino que han de entregar al Rey en su próximo viaje a Madrid, hermosa obra del conocido dibujante Sr. Brunet, así como el álbum de socios protectores, confeccionado con esmerada pulcritud por el notable artista Sr. Vallmitjana.

El señor Andrade agradeció muchísimo la atención de los comisionados y ensalzó las citadas obras.

NACIONALES

LOS RUIDOS MISTERIOSOS DE VALENCIA

Días ha que la prensa se ocupa de unos ruidos extraños, indefinibles, opacos, cual deben de ser los pasos del duende cuando malgasta las noches en atemorizar mujeres y chiquillos.

Es regular que al principio lo pasáramos por alto, por evitar el ridículo de una información propia del día de Inocentes; pero la cosa ha tomado tales proporciones, que la misma autoridad pública ha tenido que preocuparse de ella.

La escena es en Valencia, plaza de España: una multitud de gentes de todas clases se agrupa todos los días frente a una casa en la cual, sin poderse atinar con la causa, se oyen los ruidos misteriosos. Tan seriamente se ha preocupado la autoridad, que ha procedido a formales y minuciosos reconocimientos, derribo de tabiques, apertura de cloacas, etc. Nada en limpio ha sacado.

Trátase por hoy de un misterio que el día en que se descubra promoverá sin duda una general carcajada, como la que años atrás produjo en Tarragona al ponerse en claro la misteriosa aparición del *Drepaire del Cos del Bou*.

MAL EFECTO

Ha causado penosísima impresión en Ferrol la resolución del ministro proponiendo la venta del barco de guerra «Numancia».

Han sido llamadas las fuerzas vivas para conseguir que dicho buque no sea vendido, pues recuerda el histórico bombardeo del Callao.

ASCENSOS

A consecuencia de lo acordado en el Consejo de ministros de ayer, ascienden 38 primeros tenientes de caballería al empleo de capitán.

Según han dicho en el ministerio de la Guerra, estos ascensos casi no producen aumento de gastos en los presupuestos, toda vez que los oficiales ascendidos disfrutaban gratificación de efectividad.

OFICIAL

Extracto del *B. O.* del día 10. Sección Administrativa de primera enseñanza.—Llamado a reconocimiento de los maestros D.^a Teresa Anguela, D.^a Joaquina Bayona y D. Pablo Montañá.

Universidad Literaria de Barcelona.—Abre concurso para proveer la plaza de oficial primera de la Secretaría general.

Administración de Propiedades e Impuestos.—Publica una notificación de multas.

Recaudación de contribuciones.—La de esta ciudad dicta dos providencias por débitos de derechos reales.

Alcaldías.—Las de Blancafort y Ribarroja anuncian varios servicios.

Providencias judiciales.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacidos.—Ninguno.

Fallecidos.—Ignacio Perelló Solé, P. Cedazos, 20, (25 años).

Matrimonios.—Salvador Carles Martí con Tecla Salas Adserá.

Banco de Valls.—Tarragona

Cotización del 11 de julio

Efectos públicos	Dinero	Papel
Deuda interior al 4% fin de mes.....	00'00	00'00
Id. id. al 4% al contado diferentes series.....	00'00	75'65
Deuda amortizable al 5% fin mes.....	00'00	00'00
Id. id. al 5% al contado en diferentes series.....	00'00	94'15
Id. id. al 4% al contado en diferentes series.....	00'00	00'00
Id. id. al 4% al contado en diferentes series.....	00'00	83'00
Obligaciones		
Compañía «La Eléctrica del Cinca» 5%.....	00'00	495'00
Obras del Puerto de Tarragona 5%.....	00'00	495'00
Acciones		
Ferrocarril Norte de España.....	00'00	360'00
Banco de Valls.....	00'00	26'00
Compañía Peninsular de Teléfonos preferentes.....	00'00	236'25
Cambios sobre el extranjero		
Londres 90 días dif.....	00'00	24'87
Id. cheque.....	25'27	25'37
París 90 días dif.....	00'00	00'00
Id. cheque.....	93'75	94'25
Hamburgo 90 días dif.....	00'00	00'00
Id. cheque.....	000'00	109'75

TELEGRAMAS

Madrid, 10.

Pidiendo un gravamen

El *Imparcial* dice hoy que los derechos de importación de los trigos deben gravarse en 2 pesetas por 100 kilogramos.

El jefe del Gobierno

Al recibir el señor Dato a los periodistas nos ha dicho que había leído en la prensa las apreciaciones que se hacen acerca de la combinación de altos mandos en Marruecos y que interesa al gobierno hacer constar que a pesar de la combinación continuará en aquel territorio la misma orientación política, civil y militar seguida hasta ahora, sin alteración ninguna.

Manifestó que el martes vendrá el Rey a Madrid.

Preguntado acerca de si se firmará en breve el decreto reglamentando el trabajo a bordo de los buques mercantes, dijo que el gobierno no conoce oficialmente el informe del Instituto de Reformas Sociales, y que ignoraba si se trataría del asunto en el Consejo de ministros próximo, cuya fecha depende del veraneo de algunos ministros.

Añadió que en el próximo Consejo se tratará del asunto de los ferrocarriles secundarios y de las medidas para proteger determinadas industrias.

Hablando de la huelga de los obreros panaderos de Madrid, dijo el señor Dato: Nadie resulta más perjudicado que los obreros, que van percatándose de que estamos en circunstancias excepcionales y dan pruebas de sensatez evitando en lo posible estos conflictos del trabajo.

Ahora, como no vivimos dentro de la normalidad, las huelgas son altamente perjudiciales para el país entero.

Preguntado acerca de si era cierto que en Barcelona se han adoptado grandes precauciones para evitar choques entre jaimistas y radicales, dijo el señor Dato que las precauciones son permanentes en esa capital y que el señor Andrade ha dictado siempre medidas preventivas oportunísimas a fin de evitar conflictos, habiendo sido reconocidos por todos su celo y los valiosos servicios que ha prestado en Barcelona a la causa del orden.

Terminó diciendo el presidente que mañana pasará el día en el campo.

El conflicto de los panaderos

Manifestación de mujeres

Esta tarde un numeroso grupo de mujeres se situó en la Puerta del Sol frente al ministerio de la Gobernación para protestar de la escasez de pan y de la falta de peso en las piezas que se han vendido hoy.

Una comisión de manifestantes pretendió ver al ministro, no lográndolo porque el señor Sánchez Guerra no estaba en su despacho. Muchas mujeres lloraban.

La manifestación se disolvió pacíficamente.

Conferencia del Sr. Mella

Pamplona.

El señor Mella ha dado una conferencia en el Centro jaimista.

Aludiendo a la neutralidad ha dicho que el señor Dato puede mantenernos apartados del conflicto por la energía de los jaimistas contra los manejos de los que quisieran lanzarnos a aventuras.

Añadió que, a su juicio, en este siglo no ha representado nunca un papel tan importante en el funciona-

miento de la vida española como ahora.

Elogió a los imperios centrales, diciendo que esta guerra no es comercial, sino de principios.

Excitó a los jaimistas a mostrarse fuertes ante la revolución, que es valiente solo cuando la autoridad es coherente.

LA GUERRA

Visita

París, 10.

El general Porro, jefe del Estado Mayor italiano, ha llegado a esta capital y ha visitado al presidente Poincaré y a MM. Millerand, Viviani y Delcassé, con quienes ha conferenciado extensamente.

Parte oficial austriaco

Madrid, 10.

Un radiograma de Pola transmite el siguiente comunicado oficial.

«La situación general en el Nordeste no ha cambiado.

En la Polonia rusa continúan los combates en las alturas al Norte de Krasnik.

Como en los días anteriores, también rechazamos ayer, en varios frentes, ataques muy tenaces de los rusos.

Al Oeste del Vístula conservamos todas las posiciones avanzadas rusas que habíamos capturado.

En el frente del litoral de la costa hubo ayer relativa calma.

Un aviator italiano fué obligado a descender cerca de Gorz.

En las fronteras de Carintia y Tiro, combates de artillería y escaramuzas.

Un intento de ataque de dos batallones sobre Coldi Nana, cerca de Buchenstein, ha fracasado.

Llamamiento

París, 10.

Telegrafían de Londres que el ministro de la Guerra ha dirigido un apremiante llamamiento a los ingleses para que acudan a la defensa de la nación.

Dijo que se necesitan más y más hombres, que la situación es tan seria como antes y que ha llegado la hora de que Inglaterra haga un máximo esfuerzo, pues subsisten las causas por las cuales predijo que la guerra sería larga.

Añadió que motivos temporales han hecho disminuir el alistamiento, pero que se espera que aumentará, pues todos los hombres comprendidos entre los 19 y los 40 años que no son necesarios para la fabricación de municiones deben ser enviados al frente de batalla.

Reunión importante

París, 10.

Telegrafían de Londres que el martes conferenciaron en Calais Mr. Asquith, los ministros de la Guerra y de Marina ingleses, y el jefe del gobierno y los ministros de la Guerra, de Marina, de Negocios extranjeros y de Municiones de Francia, asistiendo también a la entrevista los generales Joffre y French.

Explosiones

París, 10.

En la fábrica de Hounslo, cerca de Londres, ha habido dos explosiones violentísimas que levantaron una gigantesca columna de humo.

Se ignora la cuantía de las pérdidas.

Contrabando

París, 10.

Dicen de Atenas que un vapor con bandera griega fué detenido por un buque de guerra griego, resultando que dicho buque era italiano y llevaba contrabando de aceite.

Respuesta de Alemania a Norte América.—Trato a prisioneros

Madrid, 10.

Un despacho de Nordeich transmite la siguiente noticia de Berlín:

La respuesta del gobierno alemán a la nota norteamericana dice que las relaciones marítimas entre los Estados Unidos y Alemania deben reglamentarse.

Los barcos deberán llevar sin peligro los pasajeros no militares, y al hacerse la paz o antes deberá revisarse el código naval.

La guerra de submarinos—sigue diciendo la nota—ha tenido que adaptarse a los métodos de los enemigos de Alemania.

El caso del «Lusitania» ha sido explotado con fines sentimentales por los detractores de Alemania.

Alemania propone para garantizar la vida de los ciudadanos americanos que se le dé a conocer el día de salida de cada buque para que los submarinos no los molesten, respondiendo el gobierno norteamericano de que a bordo no va contrabando.

Si para el comercio no bastan los buques norteamericanos podrán utilizarse los neutrales y hasta consentiría Alemania que Inglaterra cediera cuatro de sus barcos a los Estados Uni-

dos gozando todos de igual prerrogativa.

En vista que Francia no ha levantado la pena de presidio a una patrulla alemana acusada de saqueo, el gobierno alemán ha enviado a prisioneros militares a seis oficiales franceses que tendrán igual trato que la patrulla alemana.

ULTIMA HORA

(CONFERENCIA TELEGRAFICA)

Madrid, 10, 12-30 n.

Políticas

El vicepresidente del Congreso, señor Aparicio, ha manifestado que el gobierno continúa trabajando por atraerse al señor Lacierva por serle indispensable su concurso. Ha enviado a visitarle a los señores Besada, Sánchez Toca y Sánchez Guerra, los cuales rogaron al diputado por Mula que no haga obstrucción a la política del Sr. Dato.

Parece que dichos trabajos de zapa han fracasado, en vista de lo cual el gobierno procura conseguir el apoyo de los cervistas.

Lo que se cuenta

El Havre.—El hijo del gobernador alemán y algunos estudiantes de la Universidad de Utrech, agitan la idea de la Unión de Bélgica y Holanda, bajo el protectorado alemán.

La autoridad militar de Bruselas ha autorizado el uso de la escarapela belga.

Han sido arrestados el cura párroco, el alcalde y el secretario del pueblo de Boisín, por suponerseles espías.

Comunican de Berna que la prensa suiza opina que algunas manifestaciones de socialistas alemanes en favor de la paz, sobre la base de la evacuación de Bélgica están hechos de acuerdo con el gobierno imperial.

PRENSA ASOCIADA

IMP. DE J. PIJOAN, Méndez Núñez, 5

Antonio Artal

Médico del Cuerpo de la Marina Civil por oposición. Ex-oculista del Dispensario de Nuestra Señora de Pompeya (Barcelona).

Ha establecido su Consultorio para enfermedades de los ojos en la Rambla de Castelar, núm. 27. 1.º

CONSULTA: de 9 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde

Días festivos: de 9 a 12 mañana

Establecimiento de baños de oleaje

de la playa del Milagro

Quedan abiertos al servicio público los baños de este grandioso Establecimiento.

PRECIOS

Entrada con derecho a baño general: mayores, 15 céntimos; menores, 10 céntimos.

Cuarto reservado, 35 céntimos. Cuarto de familia, 75 céntimos. Ducha de agua dulce, 10 céntimos. Baños templados o de recreo en pilas de mármol, 1 peseta uno.

Baños sulfurosos o imitación Caldas, 1'50 pesetas uno. Abono de entrada para 9 baños generales: mayores, 1 peseta; menores, 65 céntimos.

Abono de cuarto reservado para 9 baños, 2'75 pesetas. Abono de cuarto de familia para 9 baños, 6 pesetas. Abono para 9 duchas de agua dulce, 80 céntimos.

Abono para 9 baños de pila: simples, 8 pesetas; compuestos, 12 pesetas.

CLINICA Y CONSULTORIO

Para las enfermas a os de la mujer

Vías urinarias, cirugía operatoria, partos, electroterapia y análisis microquímico de orinas y productos patológicos.

APLICACION DEL 606. Racción de Wossermaun

Bajo la dirección del

DOCTOR RABADA

Ex interno del Hospital de la Santa Cruz, ex Ayudante de la Policlínica del doctor Fargas y médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA: De diez a doce y de cinco a siete.—Para obreros, de siete y media a ocho y media noche.—Para los pobres, gratuita, los lunes, miércoles y sábados de doce y media a una y media.

Rambla de San Juan, 75, principal Teléfono número 231

